



Fotomontaje de cómo quedará el desembarco del ascensor en la zona alta.

Los ascensores que unirán San Pelayo y Ongarai estarán en marcha para mayo

El Ayuntamiento de Ermua instalará un cartel en la zona de descarga de la parte alta para que el vecindario conozca cómo queda la zona de desembarco

A. LASHUA

Se prevé que alrededor del mes de mayo de este año concluyan las obras de instalación de los ascensores que darán acceso desde San Pelayo a los portales del 11 al 17 del barrio de Ongarai. Según fuentes municipales, «las obras cumplen los plazos establecidos pese a no verse movimientos en la zona, porque en el lugar, en la actualidad, únicamente se están realizando pequeños remates de la obra civil y es en el taller donde se realiza ahora la tarea más importante, ya que allí se construye el equipamiento».

Desde el Ayuntamiento de Ermua se afronta además la información al vecindario de la parte más alta don-

de descargarán los ascensores. Ante la inquietud de la población que reside en este lugar sobre el remate del equipamiento, la administración local instalará un cartel, en esta parte alta, en el que se recogerá una infografía de cómo quedará el lugar. No obstante, el concejal de Urbanismo, Juan Carlos Abascal, recalca que «la entrada a la plazoleta de los portales de los números 12 al 15 permitirá la entrada de cualquier vehículo de emergencias, incluyendo, si fuera necesario un camión de bomberos», asegura.

Cabe destacar que «el final de la pasarela que descarga en esta zona alcanza hasta donde en la actualidad se encuentran las estructuras de madera de la obra, no hasta donde llegan las vallas de protección», asegura Abascal.

Construcciones Olabarri es la empresa adjudicataria de la ejecución de los ascensores de acceso a Ongarai y Zeruko. La inversión municipal para mejorar el acceso a estas zonas altas del municipio será de 1.248.000 euros. La empresa garantizó que las obras se concluirían en 10 meses.

Los ascensores serán verticales y se comunicarán con las zonas llanas a través de pasarelas. En concreto, el ascensor entre la plaza de San Pelayo y Aldapa tendrá 13,77 metros de altura podrá transportar 12 personas en cada viaje.

El ascensor de Aldapa a Ongarai salvará una altura de 13 metros. En este lugar se eliminará la actual rampa que se encuentra en la parte baja de los números 6 y 8 de Aldapa, para instalar allí la entrada del ascensor y se sustituirá por otro acceso, para personas con movilidad reducida, al pasillo de la entrada a estos portales. En la actualidad también se construye el acceso al número 11 de Ongarai para que todo el barrio quede comunicado con estos ascensores sin tener que pasar por ninguna barrera arquitectónica.

Todos los ascensores permitirán el ascenso, pero también el descenso a muchos vecinos, ya que en este lugar se encuentra el acceso al barrio en el que además de las viviendas se encuentran diversos colegios, y las instalaciones deportivas de Betiondo.

La Junta Local de la Asociación contra el Cáncer de Ermua organiza actividades en la villa

A. LASUEN

En el marco del Día Mundial de Lucha contra el Cáncer, que se celebró el pasado 4 de febrero, y para reforzar su mensaje y la necesidad de ser conscientes y de unir esfuerzos contra esta enfermedad, la Junta Local de Ermua realizará distintas actividades en el municipio.

De hecho, la primera de ellas se llevará a cabo el próximo jueves, 11 de febrero, cuando las voluntarias de la asociación local pondrán una mesa informativa. Se instalará de 10.30 a 12.30 horas en la plaza Cardenal Orbe y allí se repartirá material informativo a las personas que lo deseen.

Esta mesa pretende conseguir trasladar el mensaje de que las personas que sufren la enfermedad y sus familias no están solas, sino que cuentan con el apoyo de la asociación.

Cuatro días más tarde, el martes 16 de febrero, Ermua acogerá en una proyección en diferido, en Lobiano, el V Foro contra el Cáncer, bajo el título 'Acompañando a las personas con cáncer'. En el foro de este año, que se celebrará de 17 a 18.30 horas en Lobiano, participarán personalidades relevantes como los presidentes y presidentas Tezer Kutluk, de la Unión Internacional Contra el Cáncer (UICC) y el Ministro de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad en funciones, Alfonso Alonso.

También se presentará la ponencia de la profesora de la Universidad Complutense, María Luisa Vecina, sobre 'El valor del voluntariado de apoyo a pacientes de cáncer'.

Tras la proyección, en el foro se desarrollará un debate con la participación del público. La materia a abordar en éste será 'El volunta-

riado, ¿un miembro más del equipo asistencial?'

La Asociación Española Contra el Cáncer (AECC) conmemora el 4 de febrero el Día Mundial de lucha contra esta enfermedad. Desde el año 2006 la Unión Internacional Contra el Cáncer lidera anualmente la conmemoración de ese día, contando para ello con la colaboración y participación de la Organización Mundial de la Salud y de otras instituciones, entre ellas la AECC que es miembro desde hace 50 años.

Diagnóstico

Cada año se refuerza un mensaje de base, y en esta edición se ha destacado el acompañamiento a las personas enfermas con cáncer y a sus familiares. Según el Departamento de Salud del Gobierno vasco, en la Comunidad Autónoma se diagnostican 12.300 casos anualmente, de ellos alrededor de 60 por ciento corresponden a hombres y el 40 por ciento a mujeres.

En general, los tumores más frecuentes son los de colon-recto (considerando ambos sexos). En los hombres el tumor más frecuente es el de próstata (21,2%), seguido del colon recto (17,3%), el de pulmón (13,8%) y el de vejiga (8,3%). En las mujeres el más frecuente es el de mama (27,5%); seguido, al igual que en los hombres, del colon-recto (14,4%), el cáncer de pulmón (5,9%) y el de cuello uterino (5,7%).

Gracias a los avances científicos y tecnológicos fruto de la investigación, y de su incorporación a la práctica clínica y a la prevención y a la generalización de los programas de cribado hay un mayor número de curaciones y un aumento en la supervivencia para determinados tipos de tumores.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS	
URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
Pesadillas	17.00-20.00
El renacido	16.30-20.00
La chica danesa	17.00-20.00
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
The snow queen	17.00
Joy	19.30
Bendita calamidad	22.15
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.20*, 6.50*, 7.20*, 7.50, 8.30, 9.00, de 9.30 a 12.30 cada hora, 13.20*, de 14.30 a 21.30 cada hora.	
Sábados: 6.20*, 6.50*, 7.20*, 7.50, 8.30, 9.00, de 9.30 a 12.30 cada hora, 13.20*, de 14.30 a 21.30 cada hora, 23.30.	
Festivos: 8.30, 10.40*, 12.30, 13.30, 15.40*, 17.30, 18.30, 19.30* y 21.40.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	

Laborables y sábados: 6.50, 7.20, 7.50*, 8.20, de 9.30 a 14.30* cada hora, 15.30*, de 15.30 a 22.30 cada hora, 00.30.	
Domingos y festivos: de 9.30* a 13.30 cada dos horas, y de 14.30 a 22.30 cada dos horas, 19.30. *Llegada a Ermua	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables y festivos: 7.45	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables y festivos: 11.00.	
EIBAR-ARRATE	

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.	

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Castaño (Julián Etxeberria, 7).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiurre, 29). De 22.00 a 24.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00: Iraundegui (Fermin Calbetón 19. Eibar).	